

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

OPINIÓN / MUJERES DE PODER

Por Andrés González

Un nuevo grupo de mujeres de poder está comenzando a tomar forma en Querétaro y que toma el nombre de “Cincuenta más Uno” al que se están integrando mujeres significadas en su profesión, en su responsabilidad política, a fin de impulsar el cumplimiento de los derechos políticos de este género, en el que no importa partido político alguno, sino específicamente el empoderamiento de sus valores y de sus derechos. Su nombre no implica de manera alguna techo numérico, sino que dan a entender que demográficamente son más del cincuenta por ciento de la población y vienen a organizarse precisamente para darle valor a su género, a sus derechos y de estos, los políticos están en primer orden. No se trata pues, de un simple colectivo feminista, sino de personas de este género que, estando posicionadas en organismos públicos, hagan desde ahí la defensa de género. Y Querétaro no es la entidad donde nació esta agrupación, sino que movimientos similares ya están constituidos y trabajando en, por lo menos, una docena de entidades. A nivel nacional lo encabeza la académica y abogada María Elena Orantes López, senadora por Chiapas en la LX y LXI legislaturas, que fue con quien nació este grupo de “mujeres apoyando a mujeres”, convencidas que con la paridad total, pueden reivindicar a la mujer en su lucha por tener presencia en la política. Y en Querétaro está ya integrado por alrededor de – al menos – cuarenta mujeres, que tienen en común el poder público, social, pero que son activistas en el trabajo por hacer vigentes los derechos de las mujeres, particularmente los políticos. Y están los nombres ya de muchas mujeres, con ese ingrediente, de ser “mujeres de poder”. No importa, repito, procedencia ni militancia de partido político alguno, sino que el requisito sine qua non, es ser defensora de sus derechos. Anote usted algunos de los nombres que ya forman “50+1”: Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, presidenta de la LX Legislatura del Estado; Pamela Siurob, ambientalista; Claudia Ivonne, comunicadora; Martha Fabiola Larrondo Montes, actual regidora y ex diputada; Leticia Rubio Montes, diputada por la LX legislatura; María Alemán Muñoz Castillo, regidora por el municipio de Querétaro, ex candidata a gobernadora; María de Jesús Ibarra Silva, ex diputada, ambientalista y ex candidata a gobernadora; Cecilia Pérez Cepeda, magistrada y consejera electoral en el **IEEQ**; Abigail Arredondo Ramos, presidenta del CDE del PRI en Querétaro, entre otras muchas que ya están integradas hasta rebasar el número de cuarenta. Así y con prisa, ya se está integrando el grupo “50+1” Capítulo Querétaro, con mujeres de valía, que están dispuestas a seguir aportando su experiencia, su activismo y su lucha en favor de la mujer. Este grupo – para darnos una mejor idea de lo que se trata – podría tener como antecedente al grupo denominado “Mujeres en Plural” que encabezara la abogada María del Carmen Alanís Figueroa y que alcanzara fama por su lucha de los derechos humanos de la mujer y el indigenismo femenino. Este nuevo grupo – por la calidad de las mujeres que lo están integrando – seguramente dará mucho de qué hablar, cuando en la defensa de sus derechos, particularmente los políticos, todavía falta mucho que caminar. No las pierda de vista. El 2024 ya está cerca. (CI)

<https://codiceinformativo.com/columna/mujeres-de-poder/>

INTERÉS ELECTORAL

ALISTA INE OPERATIVO PARA MATERIAL ELECTORAL DE REVOCACIÓN DE MANDATO

Ana Lilia Pérez, vocal ejecutiva de la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, informó que ya se alista el operativo de seguridad para el traslado de las boletas para la consulta popular de revocación de mandato, a celebrarse el 10 de abril. El dispositivo será coordinado por la guardia nacional y se prevé que se realice entre el 22 y 25 de marzo, 10 días antes del ejercicio de consulta. (Q, EQ)

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LEONOR MEJÍA INICIA GIRA POR LOS MUNICIPIOS PARA ESCUCHAR A LA MILITANCIA DEL PAN

Leonor Mejía, presidenta del Partido Acción Nacional (PAN) Querétaro, arranca gira por los municipios de Querétaro esta semana. “Para construir una estrategia integral que dé respuesta a las necesidades actuales de la ciudadanía, es necesario escuchar a la militancia y trabajar en equipo”, aseguró la líder panista. “Tenemos una meta clara: ganar las elecciones del 2024. Y desde hoy debemos consolidar estructuras y estrategia sin perder de vista los valores del partido: el bien común, el humanismo, la solidaridad, la familia y la importancia del bien nacional sobre cualquier otro”, señaló. A través de la aplicación de encuestas y mesas de diálogo, la líder blanquiazul buscará conocer el sentir de las y los ciudadanos, militantes y simpatizantes con respecto a los logros que han tenido los gobiernos panistas en el estado, qué tanto las y los candidatos de Acción Nacional están cumpliendo sus propuestas y qué elementos influyen en la decisión del voto. “Nos debemos a la sociedad y por eso regresamos a escucharla. Acción Nacional es un partido abierto, demócrata, que atiende a las demandas ciudadanas y siempre busca mejorar sus áreas de oportunidad con la visión de seguir conquistando almas rumbo a las siguientes elecciones”, comentó. La gira iniciará esta semana con dos visitas a la militancia: la primera será el miércoles 16 de marzo en El Marqués; y la segunda, el jueves 17 de marzo en Pedro Escobedo. (Q24-7)

MORENA

SOSTIENE XÓCHITL ZAGAL ENCUENTRO CON SIMPATIZANTES Y MILITANTES DE MORENA EN QUERÉTARO

Por David Alcántara

La Secretaria de Organización de Morena realiza un recorrido nacional para respaldar las acciones gubernamentales de Andrés Manuel López Obrador, así como la importancia de la consulta de Revocación de Mandato. “Estamos haciendo un recorrido por el país informando a la militancia y a los consejos estatales sobre la importancia de la organización interna de las condiciones y también institucionales de nuestro partido y también reforzando las actividades de respaldo a la reforma energética que está proponiendo el Lic. Andrés Manuel López Obrador, que es en materia eléctrica y promoviendo la consulta que se llevará a cabo el 10 de abril sobre la Revocación de Mandato”, señaló Xóchitl Zagal, Secretaria de Organización Nacional de Morena. Xóchitl Zagal, mencionó que hay una falta de compromiso por parte del Instituto Nacional Electoral para la realización de esta consulta, “En el INE hemos notado una falta de vocación democrática, una tercera parte de las casillas que se instalan en una elección constitucional, eso impide que las distancias son tan fáciles de alcanzar entre el domicilio de un poblador y su mesa receptora por eso baja la participación”, comentó. Por último dijo que con las condiciones del semáforo sanitario y con un índice a la baja se podrá presentar un mayor número de personas interesadas en participar en este ejercicio democrático. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUE NO SE VAYAN LOS GALLOS BLANCOS: KURI

Garantiza apoyo estatal y préstamo del estadio, pero sin ingreso de La Resistencia. (DQ principal)

N: DEFINIR RUMBO

Inauguran el tercer encuentro de la Red de Ciudades Michelin. (N principal)

AM: “USO DE CUBREBOCAS, DECISIÓN DE COMITÉ”

La determinación de ya no utilizar la mascarilla contra la COVID-19, corresponderá a especialistas, aseguró Mauricio Kuri. (AM principal)

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

PA: INICIA AQUÍ CUMBRE DE LA RED MICHELIN

Reúne Luis Nava a representantes de ciudades a favor de sostenibilidad y movilidad urbana. (PA principal)

EUQ: KURI, A FAVOR DE ELIMINAR EL USO DEL CUBREBOCAS

Gobernador plantea aplicar medida en los espacios abiertos; pese a la baja de contagios se debe seguir utilizando, asegura salud. (EUQ principal)

CQRO: ARRANCA 3A. CONFERENCIA DE LA RED INTERNACIONAL DE CIUDADES MICHELIN EN QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, junto con el gobernador del estado Mauricio Kuri, dio la bienvenida durante la ceremonia de inauguración a Olivier Bianchi, alcalde de Clermont-Ferrand y copresidente de la Red Internacional de Ciudades Michelin. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

RECIBE KURI AL EMBAJADOR DE CANADÁ EN MÉXICO

El gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con el embajador de Canadá en México, el señor Graeme C. Clark. Acordaron fortalecer lazos comerciales a través de proyectos colaborativos y dar seguimiento a los programas de desarrollo educativo e intercambio cultural entre Querétaro y Canadá. En la reunión estuvieron presentes el jefe de gabinete en el estado, Rogelio Vega Vázquez Mellado; el secretario de Desarrollo Sustentable en el estado, Marco Antonio Del Prete Tercero; la coordinadora de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental, Hildegard Frei Nieto; el ministro consejero para Asuntos Económicos de la Embajada, el señor Mark Richardson y el consejero de Asuntos Públicos de la Embajada, el señor Gabriel Frappier. (N 7, ADN, ALQRO)

INAUGURA MAURICIO KURI EL TERCER ENCUENTRO DE LA RED INTERNACIONAL DE CIUDADES MICHELIN

Desde la tercera edición de la Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelin, se fijará la brújula que guíe al estado hacia el crecimiento sostenible, haciendo uso de su liderazgo, afirmó el gobernador, Mauricio Kuri. Al inaugurar estas jornadas, destacó que esta será una oportunidad para fabricar soluciones en los objetivos compartidos de planeación, sustentabilidad y movilidad urbana. “Estamos convencidos de que la única forma para sacar adelante a nuestro estado y a nuestra ciudad es la participación ciudadana, por eso agradezco muchísimo que estén aquí representantes de las cúpulas empresariales, Coparmex, Canadevi, Canaco, restauranteros, etcétera, porque esto es lo que hace fuerte a nuestro Querétaro; a Querétaro lo hace fuerte no los gobernantes sino los empresarios, los trabajadores, aquellos que apuestan por Querétaro”, manifestó. (PA 3, LDH, Q24-7, PI, VI, RQNXN)

QUIENES LE APUESTAN A QUERÉTARO, LO HACEN FUERTE: MAURICIO KURI

Por Martín García Chavero

La Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelin en Querétaro, será oportunidad para fabricar soluciones en los objetivos compartidos de planeación, sustentabilidad y movilidad urbana, aseguró el gobernador Mauricio Kuri. Dijo que se fijará la brújula que guíe al estado hacia el crecimiento sostenible, al referir que está convencido de que la única forma para sacar adelante a nuestro estado y nuestra ciudad es la participación ciudadana. (ROQRO)

QUERÉTARO, CAPITAL MUNDIAL DE LA SOSTENIBILIDAD

Esta mañana dio inicio la Tercera Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelin que durante los próximos 3 días convierten al municipio de Querétaro en la capital mundial de la sostenibilidad, con foros impartidos por expertos de cinco países comprometidos con el bienestar, la inclusión y la innovación por el bien común. Durante la inauguración, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, junto con el gobernador Mauricio Kuri, dieron la bienvenida al señor Olivier Bianchi, alcalde de Clermont-Ferrand y copresidente de la Red Internacional de Ciudades Michelin; así como alcaldes, alcaldesas, comitiva internacional de las y los expertos panelistas en materia de planeación, reactivación económica,

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

sostenibilidad y movilidad urbana que compartirán sus mejores prácticas para beneficiar a los habitantes de cada una de las ciudades que conforman la red. (DQ 1 y 4, N 2, AM 6, EUQ 1 y 2, CQRO 1, 8 y 9, Q)

MAURICIO KURI SE PRONUNCIA SOBRE EL RETIRO DE CUBREBOCAS EN QUERÉTARO

Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, se manifestó a favor del retiro del uso obligatorio de cubrebocas en espacios abiertos; sin embargo, aclaró que esta es una determinación que corresponde al Consejo Técnico de Salud de la entidad. De acuerdo con el mandatario, la determinación debe emitirla el colegiado de salud a partir del comportamiento de los contagios de la pandemia, los cuales, en las últimas semanas, van a la baja en el estado. Kuri González dijo que, personalmente, “yo diría que desde hoy (se aplicará el retiro del cubrebocas), pero eso no depende de mí, depende del consejo”. (DQ 6, CQRO 4, LDH)

TRAS DESTITUCIÓN DE JOAQUÍN DE LA LAMA, MIGUEL ÁNGEL CHICO SERÁ EL NUEVO DELEGADO DE GOBERNACIÓN EN QUERÉTARO

Miguel Ángel Chico, será el nuevo delegado de gobernación, luego de que Joaquín de la Lama fuera despedido dos meses después de que se le viera, supuestamente, organizando una manifestación contra el reemplazamiento. El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer esta mañana que desde la Secretaría de Gobernación se le informó que el cargo de delegado de gobernación en Querétaro lo ocuparía Miguel Ángel Chico, decisión que “ayudará a mejorar las relaciones con gobernación”. (DQ 7, N 3, CI)

YA HAY DOS INTERESADOS EN COMPRAR A LOS GALLOS BLANCOS Y DEJARLOS EN QUERÉTARO: GOBERNADOR

Ya hay dos empresarios interesados en comprar la franquicia de Gallos Blancos para dejarlos en Querétaro, aseguró el gobernador Mauricio Kuri al referir que aquellos que quieren llevarse al equipo a otro estado tendrán que esperar. “Andan zopiloteando, pero pues aguántate tantito, miren Querétaro necesita un equipo de primera, voy a hacer todo lo posible, no está en mis manos, pero si estuviera yo lo haría, van a tener todo el apoyo, como siempre lo han tenido”, dijo. El mandatario estatal informó que este miércoles sostendrá una reunión con el empresario Jorge Hank Rhon, dueño de Grupo Caliente y actual propietario de los Gallos Blancos para platicar sobre el tema, luego de que han surgido versiones de que el destino de la franquicia podría estar en Sinaloa. (DQ 5, N 3, AM 4, CQRO 12D, PA 1 y 3, ELQNO, EQ)

RECONOCE KURI A NAVA POR ATENCIÓN A LA VIOLENCIA

Por Cecilia Conde

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava tuvo una buena actuación en la atención de la violencia en el estadio Corregidora el 5 de marzo, ya que se regresó de Europa en cuanto se enteró de los hechos, subrayó el gobernador Mauricio Kuri. “Cuando se enteró, llegó. Tocó piso y se regresó inmediatamente”, indicó. Durante su discurso en la 3ª Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelin, que el mandatario estatal aseveró que ha trabajado en coordinación con el gobierno del estado para la atención de esta contingencia. (DQ 4)

“TRASCENDER DESDE EL CORAZÓN”

Por Mercedes Cortés

Trascender desde el corazón y desde la intuición es un legado traducido en principio para actuar todos los días con determinación por lograr un objetivo. Mariela Morán, titular de la SECTUR rememora y pone en práctica los aprendizajes heredados por su madre para representar a la mujer que, pese a los retos, avanza. A la mujer queretana a la que describe, por encima de todo, talentosa y trabajadora. A propósito de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, Mariela Morán Ocampo destaca la relevancia de mirar al pasado y vislumbrar un futuro donde la mujer sea reconocida por su valor dentro de la sociedad. (N 1 y 8)

LARGAS FILAS Y RETRASOS TRAS EL CAMBIO DE SEDE

El cambio de sede y la falta de organización para la vacunación contra el Covid-19 ocasionó que los ciudadanos esperarán más de cuatro horas para inmunizarse, quienes llegaron después de mediodía ya no alcanzaron dosis. (EUQ 1 y 6)

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

REGRESO A CLASES SERÁ PAULATINO: MARTHA ELENA

De visita por tierra de palomas Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ en el Estado dio a conocer que se encuentran trabajando a marchas forzadas para que sea el próximo 22 de marzo que el regreso a clases presenciales sea al cien por ciento de los alumnos. Mencionó que, desde el 28 de febrero el Comité Técnico de Salud, ya había dado “luz verde” para el regreso a clases; sin embargo, los planteles educativos no se encontraban en condiciones para recibir a los alumnos en las aulas por lo que el retorno a clases se estaría llevando en algunos casos de manera paulatina. (PA 5)

SE ENCUENTRA LISTO EL OPERATIVO SEMANA SANTA: GUADALUPE MURGUÍA

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, dijo que ya se ha reunido con autoridades de los 18 municipios para coordinar el operativo de seguridad del periodo vacacional de Semana Santa. Aseguró que la finalidad será velar por la integridad de quienes decidan visitar el estado en estas fechas. (RQNXN)

PODER LEGISLATIVO

EL CONGRESO NO ES UN PODER SUMISO: ANTONIO ZAPATA

Yo no veo un poder legislativo sumiso, atajó el diputado panista Antonio Zapata. Al salir de la comisión “Seguimiento Agenda 20-30”, a Zapata se le recordó que el jueves pasado en tribuna se mostró en contra de una comparecencia, pero luego de las declaraciones del gobernador Mauricio Kuri en el sentido de que “dieran la cara” los funcionarios que tenían responsabilidad en los hechos del Estadio, Zapata envió un escrito a la mesa directiva para pedir que acudieron a comisión, cuatro funcionarios para explicar los hechos, ante ello se le cuestionó si el Poder Legislativo era sumiso y dijo: “yo no lo veo así”. (N 4)

DIPUTADOS ENTREVISTAN A ASPIRANTES A INFOQRO... A PUERTA CERRADA

Por Sergio Hernández

El congreso está secuestrado, tenemos que abrir las puertas de par en par porque esta es la representación popular, este Congreso es la casa del pueblo y tiene que estar abierto para medios de comunicación y tiene que estar abierto para todos los ciudadanos, acusó el diputado Juan José Jiménez. Al término de las entrevistas para nombrar a un comisionado de Acceso a la Información que se llevaron a cabo a puerta cerrada, bajo el argumento de respetar un protocolo sanitario, el diputado cuestionó severamente la forma de conducirse de la Junta de Coordinación Política. (N 4)

LEGISLARÍAN APELLIDOS PARA REGISTROS DE HIJOS DE PADRES SOLTEROS

Daniela Salgado, diputada local, dio a conocer que trabaja en un proyecto de reforma del Código Civil del estado para permitir que madres y padres solteros puedan registrar a sus hijas e hijos con un solo apellido. Mencionó que, además, la reforma también busca otorgar la posibilidad de elegir el orden de los apellidos de los menores. (DQ 8, EUQ)

PODRÍAN COMPARECER LOS TITULARES DE SEGURIDAD CIUDADANA Y PC ANTE LOS LEGISLADORES POR LO OCURRIDO EN EL ESTADIO CORREGIDORA

Diputados locales de Querétaro podrían llamar a comparecer este jueves 17 de marzo a los titulares de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y el de Protección Civil del estado, por los hechos suscitados el pasado 5 de marzo en el estadio Corregidora. Beatriz Marmolejo, presidenta de la mesa directiva del Congreso, informó que este órgano legislativo aceptó la comparecencia enviada por el diputado Antonio Zapata y se turnó a la junta de coordinación política, el de los diputados de Morena y del PRI se desecharon. La junta de coordinación política definirá el formato de la comparecencia, se estima que sea este jueves 17 de marzo a las 11:30. (DQ 1 y 4, EUQ 1 y 3, CQRO 2, PA 1 y 3, M, ROQRO, N 1 y 4)

POR VIOLENCIA EN LA CORREGIDORA, SENADO CITARÁ A MIKEL ARRIOLA

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política y aprobación del Pleno, el Senado de la República citará a una reunión de trabajo al presidente ejecutivo de la Liga MX, Mikel Arriola, con la intención de realizar las recomendaciones necesarias para evitar la violencia en los estadios de fútbol. Derivado de los hechos suscitados el 5 de marzo pasado en el estadio La Corregidora, en Querétaro, los senadores consideran que se

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

requieren urgentemente medidas bien definidas, encaminadas a evitar que continúen este tipo de situaciones en detrimento de la integridad y la vida de los mexicanos. (Q)

GOBERNADOR, CONGRUENTE AL RESPALDAR COMPARECENCIAS POR CASO CORREGIDORA: JIMÉNEZ YÁÑEZ

Los diputados locales no deben convertirse en voceros del gobierno del estado, declaró el diputado por Morena, Juan José Jiménez Yáñez. Celebró la postura del gobernador Mauricio Kuri para que comparezcan ante el Congreso los responsables de seguridad y protección civil del estado, con el propósito que respondan a todas las dudas que existen tras la violencia en La Corregidora. “Celebro que el gobernador tenga esa disponibilidad, me parece que el que nada teme, nada esconde, entonces, simplemente es un tema informativo”. (Q)

PIDEN EXHORTO DEL CONGRESO LOCAL PARA DETENER “INVASIÓN” EN EL PARQUE NACIONAL EL CIMATARIO

Por Mónica Gordillo

En una mesa de diálogo con representantes del sector ambientalista del estado organizada por el diputado Armando Sinecio Leyva, Alicia Colchado, presidenta de Desarrollo Comunitario para la Transformación Social, AC, pidió que desde el Congreso local se envíe un exhorto a la Profepa para que se detenga “la invasión” en el Parque Nacional El Cimatario por parte de empresas de desarrollo inmobiliario. Enfatizó que es importante que la zona se mantenga como Área Natural Protegida para evitar que continúe “la devastación” y, además, dijo que sería obligación de las autoridades la restauración del polígono completo. (CQRO 6)

MUNICIPIOS

ESTIMAN QUE ESTE 2022, “TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO” DARÁ SERVICIO AL 100% DE ESTUDIANTES EN LA CAPITAL

Por Anaid Mendoza

Rodrigo Vega, titular de la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro, estimó que, para mediados del 2022, las 32 unidades que operan en el programa del “Transporte escolar gratuito” brindarán servicio al 100% de los estudiantes de la capital. “Cómo estamos volviendo a las clases presenciales estas unidades se están disponiendo para dar atención a este tema de transporte escolar. Estamos trabajando con todas las escuelas de manera paulatina, tenemos reuniones constantemente con las instituciones educativas y el grupo mínimo que necesitamos es de 15 personas; ya con esto se habilita la ruta y así paulatinamente estamos trabajando con diversas instituciones. (CQRO 5)

MOVILIDAD, TEMA PENDIENTE EN SJR

San Juan del Río es un municipio Industrial y la movilidad es una de las áreas más importantes para la administración; advirtió el munícipe Roberto Cabrera, quien dijo haber tenido una reunión con el titular del IQT, David Sánchez con quien se abordaron temas de interés en la materia. Cabrera Valencia refirió que la movilidad es una de las áreas más importantes para su administración, ya que es fundamental para la vida económica y social de San Juan del Río, “todas las personas tienen la necesidad de ir algún lugar, tanto de trabajo, escuela o entretenimiento”. (ESSJR 6, PA 8)

NUEVA CENTRAL

Por Josefina Herrera

Al haber sostenido el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera una reunión con el titular del IQT, David Sánchez se analizó la posibilidad de realizar mejoras al transporte público, esto debido a que el municipio es una zona industrial y de mucha movilidad. Además de este tema el edil sanjuanense destacó que, aunque no está aún en proyecto, pero si hay un interés mayor por parte del Instituto Queretano del Transporte en contar con una nueva central de suburbanos, pues la única que se tiene es la de 5 de mayo y requiere de mejoras. (NSJR 2)

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

ANALIZA NAVA OPCIÓN QUE IMPLEMENTA NUEVO TRANSPORTE PÚBLICO COLECTIVO

Por Anaíd Mendoza

En rueda de prensa posterior a la inauguración de la tercera Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelin en Querétaro, cuya sede es la capital queretana, el presidente municipal de Querétaro y copresidente de la red, Luis Nava dijo que, en materia de movilidad, sostuvo una plática con el alcalde de la ciudad española de Vitoria-Gasteiz, Gorka Urtaran, y se exploró la posibilidad de implementar vehículos de transporte público colectivo que en aquella región del norte de España se está haciendo con una empresa que también está asentada en la Zona Metropolitana de la entidad. (CQRO 5)

ALTAS EXPECTATIVAS EN LA 3ª CONFERENCIA INTERNACIONAL DE LA RED DE CIUDADES MICHELIN

Por Daniela Montes de Oca

La 3ª Conferencia Internacional de la Red de Ciudades Michelin alberga a alcaldes y expertos de diferentes países, quienes expresaron tener altas expectativas de los resultados que surjan en estos eventos, para poder crear una agenda en común y hacer equipo para trabajar en mejorar la calidad de vida de todas las ciudades. El copresidente de esta Red y alcalde Clermont-Ferrand, Oliver Bianchi, (donde se llevó a cabo la primera serie de conferencias) expresó que el objetivo es tener una red de ciudades que a través de sus experiencias permitan a las otras nutrirse en sus buenas prácticas, para solucionar problemáticas que tienen en común, puesto que todas tienen similitudes. (N 1 y 7)

MAQUETA MONUMENTAL PODRÍA NO REGRESAR A LA ALAMEDA HIDALGO

Después de la limpieza y mantenimiento a la maqueta monumental que estaba ubicada en la Alameda Hidalgo se decidirá si continuara en ese espacio, por tanto, ya analizaría qué otros espacios serían adecuados indicó Teresa García, secretaria de cultura del municipio de Querétaro. (DQ 2, AM 6, ALQRO, ADN, EQ, RQNXN)

EN DUDA TROVAFEST 2022 POR SITUACIÓN DE EDGAR OCERANSKY

Aunque se tiene el recurso para la edición 2022 del Trovafest, este aún está en duda por parte de autoridades municipales. Y es que, ante los señalamientos contra uno de los organizadores, el cantautor Edgar Oceransky, la autoridad anunció que esperarán a que se resuelva su situación luego de acusarse de estupro. “Siempre habrá temas de cultura importantes, siempre la música es un tema, evidentemente la trova es un tema para una comunidad pues no en Querétaro, en México, pero siempre habrá la posibilidad, este tipo de festivales se tienen que curar”, indicó Teresa García, secretaria de cultura. (EQ, Q, RQNXN)

DESTINABA MUNICIPIO 4.9 MDP A TROVAFEST

Los recursos que se dirigían al Trovafest en el Municipio de Querétaro cada año, en este festival que reunía exponentes del género Trova a nivel nacional e internacional, serán destinados a otros programas culturales; señaló la secretaria de Cultura de la capital del estado, Teresa García. Lo anterior, tras darse a conocer que el municipio de Querétaro habría retirado el apoyo económico y logístico a la marca Trovafest, encabezada por el cantautor Edgar Oceransky, por las acusaciones que han trascendido en redes sociales contra el organizador, por presuntos actos de acoso sexual y pederastia. (DQ 1 y 18G, PA 5, AM 12)

INFORMACIÓN GENERAL

USO DE CUBREBOCAS ES “BUENA PRÁCTICA”: CANACO

El uso del cubrebocas, así como el resto de las medidas que buscan combatir la pandemia son medidas que los negocios deben seguir aplicando hasta que las autoridades sanitarias dicten lo contrario, consideró el presidente de la Cámara Nacional del Comercio en Querétaro, Fabián Camacho. “Preferimos ser mesurados y creemos que el uso del cubrebocas es una buena práctica hasta que la autoridad sanitaria no dicte otro mensaje”, aseguró Camacho y agregó que, por otra parte, no es un elemento que esté “inhibiendo el fortalecimiento” económico a dos años del inicio de la pandemia, por lo que instó a los negocios a seguir con las medidas de seguridad sanitaria que combaten los contagios. (CI)

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

ASISTIRÁ CANACO ANTE EL SAT PARA ATENDER AUDITORÍA SIN RESOLVER DEL 2019

Esta semana se reunirán los representantes de la Canaco con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) para conocer y entregar documentación de la auditoría en materia financiera que realizó el organismo federal. Así lo indicó Fabián Camacho, presidente de Canaco Querétaro, quien explicó que únicamente se presentará la documentación sobre las observaciones en torno a una mala presentación del Impuesto Sobre la Renta (ISR) del 2019. (ALQRO)

CARECE EL PAÍS DE UN PLAN ESTRATÉGICO SOBRE LA PROPIEDAD INTELECTUAL: UAQ

La rectora de la UAQ Teresa García expuso en la tercera sesión de trabajo de la Comisión para una Política de Estado en Ciencia, Tecnología e Innovación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) los planteamientos de la Máxima Casa de Estudios de Querétaro en torno al tema. Tras exponer el trabajo que desarrolla la UAQ, la rectora del alma máter queretana señaló que en el país no hay un plan estratégico que recoja el trabajo realizado respecto a la propiedad intelectual para desarrollar servicios y productos a partir de la generación del conocimiento. (ADN, LDH, IN)

CELEBRA LA FACULTAD DE DERECHO 195 AÑOS DE TRADICIÓN JURÍDICA EN QUERÉTARO

Con el Decreto del Segundo Congreso Constitucional del estado del 4 de octubre de 1827, se emitió el origen de los estudios superiores en la entidad con la creación de las cátedras de: Derecho Civil, Derecho Canónico y Derecho Político, registrándose el doctor Manuel López de la Plata como el primer catedrático, quien se ofreció a dar estos cursos de manera gratuita. En este contexto, la Sesión de Consejo Académico de la Facultad de Derecho (FD) de la UAQ, en voz del director, Dr. Edgar Pérez González dio a conocer el arranque de los festejos que conmemoran 195 años de tradición jurídica. (LDH)

ACTUALIZARÁ UAQ MODELO EDUCATIVO

A fin de modernizarlo a partir de las necesidades actuales, la Máxima Casa de Estudios de la entidad inició los trabajos para el análisis y actualización del Modelo Educativo Universitario (MEU). Representantes de las áreas académicas y administrativas de la UAQ sostuvieron la primera reunión con este fin y en esta ocasión, Tércia Cesária Reis de Souza, directora de Planeación de la UAQ, quien estuvo acompañada por Javier Ávila Morales, secretario Académico de esta Institución sostuvo que el documento del MEU data del 2017, por lo que hay urgencia en revisarlo y adaptarlo a las necesidades actuales de la Máxima Casa de Estudios de la entidad. (PA 9)

REBASADO EN AUTOS CENTRO HISTÓRICO

Es necesario una reestructuración integral en la movilidad del Centro Histórico de la ciudad, pues el primer cuadro no está capacitado para un gran número de automóviles; así lo afirmó Martín Lara Becerril, vocero de la Diócesis de Querétaro, luego de las distintas propuestas de organizaciones civiles en cuanto a la integración de biciestacionamiento y convertir este sitio en zona 30. (DQ 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FRAUDULENTO CAMPAÑA MEDIÁTICA DE “RATIFICACIÓN”

Por Héctor Parra

Morena lucha por esconder los contratos de publicidad que suscribió con empresas dedicadas a la publicidad. Todos niegan quiénes son los autores de la campaña publicitaria y mediática de la “ratificación” de AMLO. El beneficiario de la publicidad acusa al INE de violar la Constitución y la ley por impedir que los “ciudadanos” participen haciendo publicidad. Insiste el acusado y sancionado por el INE y el TEPJF, en respaldar su insulsa campaña mediática. AMLO afirma que el órgano electoral no quiere que la ciudadanía se entere del proceso de “ratificación”. La premisa del presidente de la República, sigue siendo la misma: mentir y mentir. El INE, constitucional y legalmente es el único responsable de todo el proceso de “revocación”. Ha hecho y hace la campaña institucional publicitaria. Que AMLO no se entere por querer estar en todo y en nada, eso es otra cosa muy distinta. Decenas de espectaculares son utilizados por “ciudadanos” para promover la campaña mediática de López Obrador; pero, resulta que nadie sabía quién o quiénes contrató y pagó por los espectaculares, mantas y panfletos; que, sumados significan algunos millones de pesos. El INE

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

investigó y no obtuvo resultados sobre los nombres de los contratantes. Miembros de Morena hacen campaña callejera, hay videos por medio de los cuales se les denuncia y, a pesar de estar prohibido, siguen con la campaña ¿Son ciudadanos? ¡No! Es Morena la que está detrás de toda la publicidad. En el proceso de investigación que llevó a cabo el INE, de detectó que el dueño de la mayoría de los espectaculares en la Ciudad de México, Ricardo Escoto Núñez, es el propietario de la empresa Publicidad Rentable, S.A. de C.V, quien salió en defensa de Morena y de paso del mismo López Obrador. El filántropo afirma que, en calidad de “donación” prestó los espectaculares a asociaciones civiles. Comodato gratuito. El mismo empresario de la publicidad renta al gobierno de la Ciudad de México, espectaculares para el Metro y el Metrobús ¿Publicidad gratuita? Más mentiras. Son las patrañas acostumbradas por el presidente Andrés López. Recordemos aquello de las “aportaciones del pueblo”, referente al dinero que recibieron sus hermanos para su campaña. Para otros es delito, para AMLO son “aportaciones”. Seguramente también recordará lo de su fideicomiso, por medio del cual recibió millones de pesos para apoyar a los “damnificados del temblor de 2017. Dinero que fue a su campaña. Los fideicomisos de gobierno fueron para robar, razón o justificación de AMLO para eliminarlos. Sabe bien de las trampas, es experto en ellas. Nunca pudo demostrar el mal uso del dinero de los fideicomisos de gobierno, pero sí se embolsó más de 68 mil millones de pesos en primer año de la desaparición. La ciudadanía se manifiesta por millones en las “benditas redes sociales” sobre el fraude de la campaña mediática de la “ratificación”. Incluso convocan a una marcha para el 3 de abril para expresar su repudio ¡Claro que están bien informados! No se han dejado engañar. El tramposo es el presidente de la República, sabe que perderá la contienda en la que él es el único candidato, sufre de calentura porque los ciudadanos dejarán las urnas vacías. Por ello adelantó dinero a becarios y pensiones a los de la tercera edad. Pretende “comprar voluntades”. Otra campaña de mentiras a cargo de morenistas: si pierde la “ratificación”, pierden el dinero que reciben del gobierno federal. ¿A quién culpará de su fracaso? ¡Al INE! ¿Qué pretende con ello? ¡Reformar al órgano electoral! El deseo del Presidente de la República: controlar el aparato electoral para las elecciones del 2024. Esa es su finalidad. Y, como todo porro callejero, “si no gana, arrebatá”. La cultura de la casta de pseudo socialistas: mentir y echar culpas a terceros. De inicio, el ejercicio de la “ratificación” de AMLO, es un proceso fraudulento. Por cualquier arista jurídica o política que se analice está viciado. Al INE no le toca más que cumplir con la ley y así lo ha hecho. López Obrador apuesta al fracaso del INE, pero quiere ganar su “consulta popular” a toda costa ¡Sin filias ni fobias: AMLO debe perder! (CI)

EXPEDIENTE Q - RIDÍCULO

Por Adán Olvera

Menudo ridículo hicieron casi todos los diputados panistas de Querétaro, pero sobre todo el anayista Guillermo Vega Guerrero, que ya se siente senador. Con estos papelones lo único que puede lograr es librar a la Entidad Superior de Fiscalización. Los panistas prestos y comedidos se pusieron a negar comparecencias de funcionarios ante legisladores por el tema de la golpiza en el estadio Corregidora; desde el palacio de Gobierno salió la disposición para que rindan cuentas los responsables de temas de seguridad. Hubo casi enfrentamiento por la petición de citar a comparecer a los titulares de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Miguel Ángel Contreras Álvarez, y de Protección Civil, Carlos Rodríguez Di Bella, hasta denuncia por violencia política en razón de género traerá la comparecencia de los funcionarios que tendrán que rendir cuentas de cómo fue que se tomaron las decisiones antes y durante el partido de fútbol de alto riesgo. Los funcionarios de la fiscalía general de Justicia por lo pronto no serán llamados a comparecer y es que ellos están después de los hechos y las investigaciones sobre los probables responsables avanzan y hay detenidos y vinculados a proceso, que seguramente recibirán un castigo ejemplar. Los legisladores nos representan y son muchas las preguntas que la sociedad tiene por los hechos lamentables del 5 de marzo; estamos ante una gran oportunidad de generar un diálogo importante con nuestros representantes populares y sobre todo que no quede espacio a la especulación. El gobernador del estado fue el que abrió el espacio de diálogo y debate, no le da la vuelta y obviamente espera explicaciones de frente a la sociedad. **DE REBOTE.** Joaquín de la Lama tuvo la “creatividad” de encabezar una marcha en contra del emplacado vehicular de Querétaro, era el delegado de Gobernación y nunca se enteró de las buenas relaciones del gobierno federal y local; tendrá que dar su lucha desde otra trinchera. (DQ)

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

CUARTO DE GUERRA

RIFADO. “Se la ha rifado”, dijo Mauricio Kuri sobre Luis Nava y su apoyo para atender la crisis por la violencia en el estadio Corregidora. El espaldarazo del gobernador llega porque el alcalde capitalino tuvo que salir hacia Europa 2 horas antes que él y no pudo cancelar el viaje, pero en cuanto tocó tierra se enteró y regresó de inmediato a Querétaro. **SEÑAL.** Kuri inauguró el Encuentro de Ciudades Michelin, donde manifestó a Nava que “le agradezco y le reconozco porque está muy pegado a la gente y porque hemos hecho un gran trabajo en equipo”. Y ya con telegrama para dentro de 2 años, remató el comentario con un “porque esto no termina aquí, es de todos los días...”. Lo que eso signifique. **CUATES.** Aunque ya no es secretario de Turismo, Hugo Burgos García mantiene los lazos que estableció durante su estancia en el cargo. Prueba de ello es que recientemente se reunió con el cónsul general de Japón, Katsumi Itagaki, y con el cónsul Nakagawara. (DQ)

ASTERISCOS

LUIS NAVA EVITA HABLAR DEL CASO 'ESTADIO'. El gobernador del estado, Mauricio Kuri González, reconoció, durante su discurso inaugural de la Red Internacional de Ciudades Michelin, la labor del alcalde Luis Nava Guerrero para atender los hechos violentos que se presentaron en el Estadio Corregidora el 5 de marzo. Sin embargo, tras una conferencia con medios de comunicación, Nava Guerrero se negó a dar declaraciones al respecto y refirió que el único canal de información del tema es la titular de la Secretaría de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez. **CELEBRAN A LOS TRABAJADORES SOCIALES.** Dentro del ISSSTE Querétaro se hizo una felicitación a los trabajadores sociales en el marco del Día Mundial del Trabajo Social, que este año destaca con el lema 'Construcción de un nuevo mundo eco social: No dejar a nadie atrás'. Expresaron que los trabajadores sociales de la institución detectan y buscan soluciones a las problemáticas aprovechando las oportunidades del entorno. **UAQ INAUGURÓ EXPO 'HISTORIAS QUE ANDAN'.** Autoridades de la UAQ, encabezadas por la rectora Teresa García Gasca, inauguraron la exposición itinerante 'Historias que andan', en las instalaciones del Ximhai, Museo de Ciencias UAQ, ubicado en el Centro de Negocios. Esta muestra se enmarca dentro del segundo Festival 'Agua que corre. Posibilidades ciudadanas para el agua'. (AM)

BAJO RESERVA

Leonor Mejía se va de gira por los municipios queretanos. Ya lo habíamos anticipado, hace algunas semanas y ayer nos confirmaron que la nueva presidenta del PAN arrancará esta semana una gira por los 18 municipios de Querétaro. Leonor Mejía, nos cuentan, estará primeramente el miércoles 16 de marzo en El Marqués; y un día después, el jueves 17 de marzo va a Pedro Escobedo, ambas demarcaciones gobernadas por el blanquiazul. Además, nos comentan, Roberto Ruiz es el director de Comunicación Social de este partido, aunque en la prensa no se le conoce y mucho menos se sabe cuáles son las credenciales profesionales que tiene para ocupar el cargo. **La planeación estuvo por los suelos.** La jornada de vacunación contra el Covid que llevó a cabo ayer en el nuevo Lienzo Charro la Secretaría del Bienestar que encabeza Rocío Peniche, nos cuentan, se llevó la nota periodística por su mala organización. Tal parece, nos dicen, no hubo planeación y todo lo hicieron sobre las rodillas para salir del compromiso de cumplir con el calendario de inoculación. Por eso fue común observar a miles de personas a lo largo de tres kilómetros — eso era lo que medían las filas— y decenas de vehículos obstruyendo el libramiento Norponiente, pero también se evidenció falta de personal de la dependencia para orientar y auxiliar a quienes pedían el biológico. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Reconoce gobernador, labor de Nava. El gobernador Mauricio Kuri dio ayer al presidente municipal de Querétaro un espaldarazo público, en el marco de la inauguración de la tercera Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelin en Querétaro, es decir, en un foro importante, en relación con su actuación tras los hechos de violencia en el estadio La Corregidora. “Quiero agradecer muchísimo a Luis Bernardo Nava, quien se ha rifado fuertemente con los terribles acontecimientos que tuvimos la semana pasada, donde él, por cuestiones de la salida, se fue dos horas antes que yo para la gira que haríamos en Europa, pero cuando se enteró, llegó, tocó piso y se regresó inmediatamente, y hemos estado trabajando muy de cerca; le agradezco mucho y le reconozco que está muy pegado a la gente”. **Acuerdan Querétaro y**

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

Canadá fortalecer lazos comerciales. Que el **gobernador Mauricio Kuri**, sostuvo un encuentro con el embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, en el que acordaron fortalecer lazos comerciales a través de proyectos colaborativos y dar seguimiento a los programas de desarrollo educativo e intercambio cultural entre Querétaro y Canadá. En la reunión estuvieron presentes el jefe de Gabinete en el estado, Rogelio Vega Vázquez Mellado; el secretario de Desarrollo Sustentable en el estado, Marco Antonio Del Prete Tercero; la coordinadora de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental, Hildegard Frei Nieto; el ministro consejero para Asuntos Económicos de la embajada, Mark Richardson, y el consejero de Asuntos Públicos de la embajada, Gabriel Frappier. **Realiza CNB acciones de búsqueda de desaparecidos en Querétaro.** La Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) de Personas Desaparecidas en México, el órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de Gobernación (Segob), confirmó en redes sociales que lleva a cabo "acciones de búsqueda en Querétaro". "Acciones de búsqueda en Querétaro. Presentes, familiares de personas desaparecidas, Comisión Nacional de Búsqueda, Comisión de Búsqueda de Querétaro, Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional y fiscalía general de la República", se lee en su portal de Facebook. Previamente, el organismo había confirmado un encuentro de coordinación para la búsqueda: "Reunión de coordinación para acciones de búsqueda en Querétaro. Presentes, familiares de personas desaparecidas, Comisión Nacional de Búsqueda, Comisión de Búsqueda de Querétaro, Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional y fiscalía general de la República". Consultada al respecto, el área de comunicación social de la fiscalía general del estado de Querétaro explicó que este organismo autónomo no está participando. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / CAYÓ EL BRONCO

El ex gobernador de Nuevo León y excandidato presidencial Jaime Rodríguez Calderón, que pedía mochar las manos a los políticos rateros, fue detenido ayer e ingresado al penal de Apodaca con cargos de corrupción y lavado de dinero. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / "EL PAYO" ESTÁ FUERA DE PELIGRO

Por Juan Antonio del Agua

De buen humor nos habló ayer el matador queretano OCTAVIO GARCÍA "EL PAYO" luego del percance sufrido el domingo en la corrida de la plaza Nuevo Progreso de Guadalajara. Es la cornada número 18 de su carrera, lo que, festinó, le da la mayoría de edad como torero. La herida en la entepierna exigió 10 puntadas, pero ya está fuera de peligro, gracias a Dios. Recupérate pronto. Sí dí. Agua del vertedero para nuestro mejor torero. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / ASUME HOY CHICO HERRERA REPRESENTACIÓN DE SEGOB

Por Sergio A Venegas Ramírez

Trae línea directa del secretario de Gobernación. Reconocimiento de Mauricio Kuri para Luis Nava. Que Alejandro Ochoa intenta un triple salto mortal. El Bronco, otro candidato presidencial perseguido. **Ya.** A partir de este miércoles asume Miguel Ángel Chico Herrera la representación de la Secretaría de Gobernación en Querétaro, luego de la salida de Joaquín de la Lama. Así lo confirmó al periódico PLAZA DE ARMAS el nuevo funcionario. El recién nombrado es un político de larga trayectoria: exsenador y ex diputado federal, además de candidato al gobierno de Guanajuato. Como ya lo hemos comentado, Chico Herrera fue delegado de Morena en Querétaro en el proceso electoral del año pasado con el registro de 13 aspirantes a la gubernatura y la postulación de Celia Maya García. Antes fue delegado del Partido Revolucionario Institucional, al que renunció en 2018 tras 40 años de militancia. El gobernador Mauricio Kuri González dijo ayer que el propio secretario de Gobernación, Adán Augusto López -con quien Chico Herrera coincidió en el Senado- le anunció la designación de su enviado, con quien espera tener una relación institucional de respeto y colaboración, más allá de los colores partidistas. Y es que, polvo de aquellos lodos, Joaquín de la Lama tuvo una polémica participación en varias marchas de su partido, una con el senador Gilberto Herrera y otra en el tema del reemplazamiento. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810- Ficha.** Nomás salió de la cárcel y ya el dos veces alcalde panista de Colón, Alejandro Ochoa, inició su campaña rumbo al 2024 y, dicen, quiere el apoyo del PRI. ¡Triple salto mortal! Tendrían que estar muy necesitados en ese partido para recibir a tan escandaloso, desprestigiado y ebrio sujeto. Ni yendo a bailar a Soriano. ¿A poco no? - **¡PREEPAREN!** - **Reconocimiento.** Llamó la atención que, durante el acto de la Conferencia de la Red

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022

Internacional de Ciudades Michelin, el gobernador Mauricio Kuri revelara que minutos antes de los hechos violentos del estadio Corregidora, el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava Guerrero, había despegado rumbo a Europa. “Nomás tocó tierra, se regresó y se ha rifado, hemos trabajado en equipo”, reveló el mandatario, cortando de tajo las variadas versiones que, durante las 24 horas posteriores a los hechos, circularon. Así las cosas, Nava Guerrero no se enteró de la trifulca hasta que llegó a Europa, de donde regresó inmediatamente. Doy fe. - **¡AAAPUNTEN! - El Bronco.** Jaime Rodríguez Calderón, ex gobernador de Nuevo León, fue aprehendido y encarcelado ayer mismo con cargos de corrupción y lavado de dinero. El también exaspirante presidencial independiente que proponía cortar las manos a los políticos ladrones es el segundo candidato perseguido -toda proporción guardada- después del queretano Ricardo Anaya Cortés, a quien no han podido agarrar. Ni agarrarán. - **¡FUEGO! - Desmemoriado.** Ayer, uno de los principales promotores de la candidatura independiente de Jaime Rodríguez, El Bronco, por tierras queretanas, hacía mutis en las redes sociales que tanto le gustan. Ya no recuerda ese “independiente” cuando lo placeó y recomendó en medios locales. ¡Porca miseria! (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Dúo queretano: El gobernador reconoció el trabajo del alcalde Luis Nava ante los terribles hechos del Corregidora. Le dijo rifado, cercano a la gente y que, saliendo antes a la gira de Europa, tocó piso y se regresó. Agradeció el trabajo en equipo y le dijo: “esto no termina aquí...” (PA 1)

¿ES EL FIN DE LA PANDEMIA?

Luego de que algunos estados decidieron quitar la obligatoriedad en el uso del cubrebocas en espacios públicos, en Querétaro analizarán la pertinencia de hacer algo similar. Hace dos años, se detectó el primer caso de COVID-19 en el estado y las mascarillas pasaron a formar parte de la vida cotidiana para disminuir el riesgo de contagio. Expertos en el tema sanitario han señalado que, por ahora, no es lo más conveniente, pese al alto porcentaje de personas vacunadas en el país contra el coronavirus. Para el gobernador Mauricio Kuri, al verter su opinión personal, sería lo conveniente; sin embargo, aún vemos escenarios en el mundo con políticas de ‘cero COVID’. En China, hay ciudades que han sido completamente confinadas para evitar la propagación del virus. Lo cierto es que los pronósticos de las autoridades sanitarias del país se cumplieron y la pandemia ya tiene más de dos años viviendo entre nosotros. Por lo pronto, las personas están reconectándose con su vida a como era antes de la pandemia. Muchos viven desgraciadamente con la pérdida de sus seres queridos. Esperaremos la resolución del Comité Técnico, cuyos expertos dirán qué procede. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

MIÉRCOLES 16 DE MARZO DE 2022